

SON UN LOGRO DE LA SOCIEDAD CIVIL, DESTACAN

INE, Inegi e Inai defienden su existencia

POR AURORA ZEPEDA

Ante la intención de incorporarlos a secretarías de gobierno, organismos autónomos reafirmaron su papel en el balance democrático y su existencia como fruto de luchas de la sociedad civil.

Durante un foro virtual, Blanca Lilia Ibarra, presidenta del Inai, destacó que el instituto ha permitido que los ciudadanos exijan transparencia a los gobiernos.

Para Julio A. Santaella, presidente del Inegi, los organismos autónomos permiten separar decisiones técnicas de agendas políticas, reducir conflictos de interés y fungir como contrapesos.

“Vale la pena recordar que los órganos autónomos no son una figura exclusiva de México; son instituciones que hunden sus raíces en las agencias autónomas del constitucionalismo norteamericano, que comenzaron a surgir por la especialización del trabajo público, expresó Lorenzo Córdova”, consejero presidente del INE.

El acceso a la información no fue una idea de gobiernos o partidos, sino resultado de una lucha de la sociedad civil, aseveró José Octavio López Presa, presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción.

PRIMERA | PÁGINA 2

